

A pesar de todo, Cuba en la cima deportiva



por María Josefina Arce

La práctica masiva del deporte en Cuba es un logro de la revolución cubana que se ha mantenido todos estos años, a pesar de las afectaciones que causa el ilegal bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra el pueblo cubano por más de medio siglo y que ha provocado pérdidas millonarias a ese sector.

Es así que Cuba no puede adquirir en Estados Unidos implementos deportivos de determinadas marcas, necesarios para el béisbol, el softboll y el tiro con arco que son de uso obligatorio de acuerdo a los reglamentos oficiales de las Federaciones Internacionales de esas disciplinas.

El INDER, Instituto Nacional del Deporte y Educación Física, se ha visto obligado entonces a comprarlos en terceros países, lo que ha ocasionado un incremento entre 20 y 30% de su precio real.

La Industria Deportiva cubana ha sido muy perjudicada por esa política agresiva, al limitarse las posibilidades de actualización de su tecnología, que de haberse desarrollado como estaba previsto podría hoy cubrir gran parte de las necesidades materiales para la masificación del deporte y las actividades de los atletas de alto rendimiento.

La preparación de los atletas se ha visto por tanto, seriamente afectada por estas limitaciones. Por ejemplo, se hicieron gestiones a través de una empresa española para comprar una determinada embarcación de Vela cuyo precio hubiese aumentado en un 30% de haberse adquirido.

El bloqueo también entorpece el trabajo del laboratorio cubano antidopaje. Sin embargo, pese a estas restricciones Cuba defiende la pureza del deporte, su naturaleza como derecho del pueblo y actividad para el mejoramiento humano.

Además se registran casos de retención de muestras en Estados Unidos pertenecientes a atletas de otros países cuyas autoridades del deporte recurrieron a los servicios de la institución del archipiélago, el cual constituye un centro de referencia en América Latina.

A estos daños se les suma la negativa de visas a atletas, técnicos y académicos del deporte que pueden demostrar la potencia con la que cuenta Cuba en esta materia.

Desde 1992 la Asamblea General de la ONU ha condenado el inhumano y unilateral bloqueo norteamericano contra Cuba que, no obstante no ha impedido, gracias a la voluntad del gobierno y pueblo cubanos, que el país caribeño se mantenga en la cima deportiva. Sus atletas han logrado increíbles hazañas en Juegos Olímpicos, Campeonatos Mundiales y otros eventos deportivos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/108961-a-pesar-de-todo-cuba-en-la-cima-deportiva>



Radio Habana Cuba